



RESEÑA HISTORICA DE NUESTRO MUNICIPIO TRINIDAD, SANTA BÁRBARA

La primera evidencia de la llegada de los pobladores españoles a lo que hoy en día es el municipio de Trinidad poma data del año 1751 según lo dictan documentos ejidales en el archivo de la municipalidad y fue al señor Juan José Morillo quién adquirió muchas caballerías de tierra las cuales pertenecían al pueblo indígena en Chinda.

Poco a poco fueron llegando pobladores españoles entre los que destaca Bernardo Fajardo quién contrajo nupcias con María del Rosario Morillo quién era hija de Juan José Morillo; de este matrimonio descenden la mayoría de familias trinitecas.

Gracias a lo bonancible del clima nuestros “originarios padres” progresaron tanto así que en 1791 el censo de población elaborado por el obispo de Comayagua arrojó un resultado de “300 españoles, 14 ladinos y 16 solteros” en 1792 nacen los deseos de convertirse en municipio, una solicitud para tal efecto fue girada a la subdelegación de Chinda haciéndose presente poco tiempo después el señor subdelegado Sr. Blas José de Baena, con el fin de verificar si el lugar escogido ofrecía excelentes condiciones para dar vida al poblado. La ventaja señalada entonces era su acceso por el camino real que venía de Comayagua y por las magníficas tierras para cosechar maíz arroz frijoles y plata además por ser bueno sitios para crianza de ganado un buen clima y abundante agua es potable.

Girándose todas las instrucciones necesarias antes las autoridades correspondientes de la gobernación de Honduras, el delegado del



partido de Tencoa, giró órdenes para que procediera al traslado de plazas y calles, escoger el sitio adecuado para la iglesia y el cabildo y escoger a las personas idóneas para elegir la primera municipalidad.

El 13 de mayo de 1794 se hizo el trazado, midiendo una plaza cuadrilonga con seis bocacalles y solares para edificaciones también colocamos una cruz de ocote fino frente al lugar designado para la iglesia monumento que aún se conserva.

El lugar donde se asentaron las familias españolas fue bautizado como vallecito de la Santísima Trinidad que hace alusión a la santísima Trinidad trilogía venerada por el catolicismo y del cual se origina el nombre de nuestro municipio.

Entre estas familias primigenias figuran las de los apellidos Paredes, Fajardo, Morillo, Pineda, Pérez, Grageda (desaparecida) Rivera, Rápalo, Quezada (desaparecida) y Castellanos.

Las primeras comunidades fueron: La Cebadilla, El Carrizal, La Huerta, El Diviso, El Tigre, El Rodeo, El Higuito y Chimizales.

Oficialmente el 14 de mayo de 1794 Trinidad, recibe la categoría de municipio desligándose así del partido de Chinda.

En esa misma fecha los vecinos dispusieron elegir a sus autoridades quedando de la siguiente manera:

| | |
|----------------------|-------------------|
| Juan José Fajardo | Alcalde Municipal |
| Miguel Félix Paredes | Escribano |



| | |
|------------------|-------------------|
| Cayetano Fajardo | Regidor Mayor |
| Pablo José Paz | Regidor Segundo |
| Vicente Rápalo | Alguacil Mayor |
| Martín Fernández | Alguacil Segundo. |



EL ESCUDO DE TRINIDAD, SANTA BÁRBARA

En el escudo de Trinidad Santa Bárbara destacan tres cerros color verde los cuales representan la divina protección contra fenómenos naturales específicamente huracanes. De acuerdo a la cosmovisión de tiempos antiguos los pobladores de La Trinidad estaban muy arraigados a estas creencias y debido a esto los fundadores del pueblo colocaron una cruz de ocote fino en cada uno de los cerros más prominentes de la geografía del municipio los cuales son: El Cerrón, El Copinol y San Marcos.

La cruz representada en la parte inferior, simboliza la cruz que se irguió el 14 de mayo de 1794 fecha de fundación del municipio, la cual estaría en el centro del pueblo frente al templo católico.



Dr. Hedman Allan Paredes
Alcalde Municipal